

## NEUNTES CAPITEL.

# UEBERSICHT DER PROVINZEN KWANGTUNG UND HUNAN.

### DIE PROVINZ KWANGTUNG.

#### Gebirgsbau.

Die drei Gebirgszüge am *Péi-kiang*. — Die Fahrt auf dem *Péi-kiang* von *Canton* nach *I-tshang-hsiën*<sup>1)</sup> ist überaus lehrreich, um einen Einblick in den Gebirgsbau eines beträchtlichen Theils der Provinz Kwangtung zu gewinnen. Es ist klar, dass man drei von Westsüdwest nach Ostnordost gerichtete Gebirgszüge verquert, und dass zwischen denselben, ebenso wie südlich vom ersten und nördlich vom dritten Zug, gleichgerichtete Zonen niederen Hügellandes liegen. Der erste [— *in der Richtung der Reise, von Süd nach Nord, gerechnet* —] Zug ist derjenige von *Tsing-yuën-hsiën*, den wir als *Tshönn-shan* bezeichneten. Weniger scharf tritt der zweite hervor, in welchem an meinem Reiseweg abweichende Streichrichtungen vorkommen. Um so deutlicher ist der dritte, welcher sogar den Chinesen als ein fortlaufender Gebirgszug aufgefallen ist, da die einheimische Karte den Namen *Tsing-yün-shan* an zwei Stellen setzt. Er ist das bedeutendste der drei Gebirge und erreicht wahrscheinlich Höhen bis zu 5000 Fuss [1500 m]. Dem Range nach folgt ihm der erste und dann erst der zweite Zug, beide mit Höhen von mindestens 3000 Fuss [900 m].<sup>2)</sup> Die drei Gebirge gleichen sich in den Grundzügen ihres äusseren und inneren Baues. Ihre Kämme zeigen einfache Linien; die Gipfel sind, mit Ausnahme einiger Zackenformen im *Tsing-yün-shan*, sanft gerundet. Grössere Längsthäler sind

<sup>1)</sup> [S. oben, S. 429—447.]

<sup>2)</sup> [Das Tagebuch gibt für den dritten Zug 2500 bis 3500 Fuss, für die beiden anderen Züge 1500 bis 1800 Fuss Kamm- und etwa 2500 Fuss Gipfel-Höhe. In den »Letters« findet sich die Zahl 2000 bis 3500 Fuss im Allgemeinen. Aus welcher Erwägung heraus die Höhen hier grösser eingeschätzt werden, lässt sich nicht ersehen; doch ist darauf zu verweisen (s. oben, S. 146), dass Verf. stets mit einer Neigung zur Unterschätzung rechnete.]